



BLICKPUNKT

MITGLIEDERMAGAZIN

- | GESAMTSITUATION
DES GESCHÄFTSJAHRES 2017
- | HOHE EIGENKAPITALBILDUNG
- | DIGITALISIERUNG:
MENSCH UND TECHNIK VERBINDEN
- | GOLD PHYSISCH AUFBEWAHREN



NACHHALTIGES WACHSTUM

Auch 2017 hat sich die Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte eG positiv entwickelt und konnte ihren Wachstumskurs durchwegs fortsetzen. Darüber sind die Vorstandsmitglieder Franz Mirbeth, Wolfgang Gebhard und Vorstandsvorsitzender Richard Riedmaier „zufrieden“. In allen Bereichen haben wir die gesteckten Ziele erreicht oder sogar teilweise übertroffen. Dabei wurde eine wichtige magische Hürde überwunden: Die Bilanzsumme stieg um 4,2 Prozent bzw. 104 Mio. Euro auf eine Gesamtsumme von 2,56 Mrd. Euro. Die andere magische Hürde war das Überschreiten einer bedeutenden Marke beim betreuten Kundenvolumen (Gesamtheit aller Einlagen, Kredite und vermittelte Volumina und Produkte). Zum Stichtag des

31.12.2017 erzielten wir ein Gesamtvolumen von 5,12 Mrd. Euro. Das entspricht im Vergleich zur vorhergehenden Periode einem stolzen Plus von 280 Mio. Euro und somit einem Zuwachs von 5,8 Prozent. Nachdem wir in den letzten Jahren bereits ein hohes Wachstum gesehen haben, erzielten wir im Kreditgeschäft mit einem Zuwachs um 7,5 Prozent und einem Neugeschäft von 472 Mio. Euro wieder ein gutes Resultat. Unser Kreditgeschäft sowohl auf privater als auch auf gewerblicher Seite wurde durch eine gute Geschäftslage der Unternehmen, hohe Investitionen und einer positiven Nachfrage nach Wohnungen begünstigt. Gleichzeitig erlebte das Dienstleistungsgeschäft einen überdurchschnittlichen Zuwachs.

Vorstandsvorsitzender Richard L. Riedmaier und die beiden Vorstandsmitglieder Franz Mirbeth und Wolfgang Gebhard auf der Bilanzpressekonferenz der Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte am 16.02.2018: „Wir freuen uns über ein Wachstum in allen Bereichen.“

Wir konnten unsere gesteckten Zielsetzungen erreichen und sind daher in der Lage, wieder eine Stärkung des Eigenkapitals vornehmen zu können. Auf diese Weise bleiben wir nachhaltig ein bonitätsstarker Partner für die Wirtschaft und die Menschen in unserer Region.

MÄRZ 2018

SOLIDE EIGENKAPITALBILDUNG

Obwohl anhaltende Niedrigzinsen die Kapitalmärkte bestimmen, konnten wir mit unserer Geschäftspolitik und dem großen Engagement unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ein gutes Ergebnis für 2017 erzielen. Insgesamt 557 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind für Sie dazu täglich im Einsatz. Unser solides Wachstum gepaart mit den notwendigen Anstrengungen im Kostenmanagement sicherte uns ein gutes Betriebsergebnis. So konnten wir unsere gesteckten Zielsetzungen übertreffen und waren in der Lage, wieder eine Stärkung des Eigenkapitals vorzunehmen. Auf diese Weise sind wir weiterhin ein bonitätsstarker Partner für die Wirtschaft und die Menschen in unserer Region.

MENSCH UND TECHNIK VERBINDEN

Die Finanz- und Bankenbranche erlebt gerade mit der Digitalisierung eine große Neuausrichtung hinsichtlich der klassischen Bankprodukte als auch der Prozesse und Arbeitsfelder. Das bedeutet, immer mehr Kunden nutzen unsere Angebote, Bankgeschäfte entweder online oder mobil durchzuführen. Wir sind Teil dieser Veränderungen und investieren daher viel

Geld in die Digitalisierung und haben noch große Projekte in der Planung. Denn wir möchten Sie auf diesem digitalen Weg begleiten, unterstützen und fördern. Aus diesem Grunde erhalten unsere qualifizierten Beraterinnen und Beratern immer mehr intelligente IT-Lösungen an die Hand, um Sie noch besser beraten zu können. Als Ergänzung bieten wir natürlich auch rein digitale Lösungen wie zum Beispiel unseren Anlage-Assistenten MeinInvest.

AUSBLICK: BANKING 2018

Die Zinsen werden in absehbarer Zeit auch weiterhin das niedrige Niveau halten. Zudem sind strengere Regularien der Bankenaufsicht zu erwarten. Und die Kostenbelastung der Digitalisierung, die im Bankensegment weitere Innovationen für Finanzprodukte, Prozesse und Kundenberatung mit sich bringen wird, bleibt hoch. In diesem Kontext agieren wir gleich in mehreren Richtungen: Weitere Verbesserung der persönlichen Beratung mit dem Titel „Einzigartige Beratungsqualität“ sowie ein einfaches, bequemes und zeitunabhängiges Banking dank neuer IT-Lösungen. Darüber hinaus wird auf Grund der Niedrigzinsphase das zinsunabhängige Geschäft kontinuierlich ausgebaut. Alternativen zur herkömmlichen Zinsanlage sind insbesondere Versicherungs-, Fonds- und Immobilienanlagen.

GOLD PHYSISCH AUFBEWAHREN

Edelmetalle wie zum Beispiel Gold und Silber gewinnen bei der Vermögensanlage zunehmend an Attraktivität. Zur beliebtesten Form beim Handel mit Edelmetallen gehören Goldbarren und Goldmünzen. Beide können Sie in unterschiedlichen Größen bei der Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte erwerben. Wer jedoch Edelmetalle und Wertgüter bei sich zuhause aufbewahren möchte, geht ein hohes Risiko ein. Zumal es in vielen Fällen dafür keinen Versicherungsschutz gibt. Die Verwahrung von physischen Edelmetallen war bisher innerhalb der Genossenschaftlichen Finanzgruppe nicht möglich. Jetzt bieten wir in einem Pilotprojekt der Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte und der Reisebank, ein Unternehmen der Genossenschaftlichen Finanzgruppe, nun auch die Verwahrung von Edelmetallen im Bankdepot an. Daraus resultieren für Sie gleich zwei Vorteile: Es ist kein eigenes Schließfach bzw. eigener Tresor erforderlich und das Diebstahlrisiko entfällt.

